



Entrevista con S. E.

ALESSANDRISMO PREOCUPADO POR LA SITUACION ECONOMICA

La situación se preveía por planteamientos de candidatura de Allende.- La situación en Bancos y Asociaciones de Ahorro y Préstamo.- Se designará un personero para que tome contacto con Ministro Zaldívar

DA.— "A nosotros nos despierta la misión que a todos los habitantes del país", por Francisco Bulnes Sanfuentes, acerca económico registrado luego de las elecciones efectuadas el viernes pasado. do, el senador Bulnes aparece junto al Durán y a Eduardo Boesch, luego de una entrevista con el Presidente Eduardo Frei M.

Una prolongada entrevista con el Presidente de la República, Eduardo Frei, sostuvieron al mediodía de ayer los representantes de la candidatura independiente de don Jorge Alessandri Rodríguez, senadores Francisco Bulnes Sanfuentes y Julio Durán Neumann, y Eduardo Boesch. En esta ocasión se trató exclusivamente la situación económica por la que atraviesa el país.

Al abandonar La Moneda, aproximadamente a las 13.30 horas, el senador Durán expresó textualmente: "Hemos venido a hablar con el Presidente de la República, porque estamos inquietos por el problema económico que se ha concretado con el retiro de fondos en diversos Bancos y Asociaciones de Ahorro y Préstamos, y además por la situación agrícola que se está presentando en esta época".

PREOCUPACION

Ante una treintena de periodistas, el senador de la Democracia Radical continuó diciendo que "el Presidente de la República tenía puesta su preocupación sobre tales hechos y nos dio a conocer su pensamiento, incluso leyéndonos parte de lo que ayer expresara" (al Comando de la Unidad Popular). "S. E. —añadió— nos reiteró lo que había expresado sobre el particular ayer (lunes) al senador Allende y a las personas que lo acompañaban".

Seguidamente, el senador Francisco Bulnes Sanfuentes leyó la declaración del Primer Mandatario, (PASA A LA PAGINA 2)

EL DIARIO ILUSTRADO

ODA LA VERDAD, CADA AMANECER
SANTIAGO (Chile), Miércoles 9 de Septiembre de 1970
PRECIO: E° 1,20 - Aéreo E° 1,30 — Editado por Sopesur

Temperatura mínima ayer:

4,9° a las 5.30 horas.

Temperatura máxima ayer:

18,3° a las 15.45 horas.

Pronóstico para Santiago:

Semi nublado en la tarde.

Año LXIX — N° 252

Venezuela

LENDE DIVIDE

IA CRISTIANA

El panorama económico-financiero del país

LA BOLSA SUFRIO AYER LA MAYOR CRISIS DEL AÑO

En promedio las bajas superaron el 21 por ciento. La situación bancaria.- El comercio teme crisis para fines de septiembre

ALESSANDRISMO... (de la 1.a pág.)

Dijo: "El texto es el siguiente: El Presidente de la República expresó que en esta materia el Ministro de Hacienda era el encargado de dirigir la operación económica y, que, como ha sido su invariable costumbre, estaba dispuesto a proporcionar a todos los sectores los antecedentes respecto a las medidas que se estaban adoptando". Señaló a continuación el senador Bulnes Sanfuentes que "nos dijo (Frei) que esta declaración reflejaba exactamente lo que él le había manifestado al senador Allende y que al sector que nosotros representamos le pedía expresar lo mismo; que teníamos acceso al Ministerio de Hacienda, para que el Ministro de esa cartera nos facilitara todas las informaciones del caso respecto de la política que se estaba siguiendo y que se seguiría más adelante, y que estaba dispuesto también a recibir todas las insinuaciones respecto de lo que nosotros visualizamos".

El senador Bulnes recalcó que "en vista de esto, nosotros vamos a designar, de común acuerdo, un personero para que tome contacto con el Ministro Andrés Zaldívar". Advirtió que aún no había sido nominado el representante del Comando de la candidatura independiente de don Jorge Alessandri encargado de tal cuestión.

SIMILAR ALARMA

¿Cuál es la actitud concreta de la Candidatura Alessandri frente a la situación que se produjo ayer en los Bancos y en las Asociaciones de Ahorro y Préstamos, y en general en la actividad financiera del país?, consultó un reportero.

El senador por Concepción, Nuble y Arauco, Francisco Bulnes Sanfuentes, respondió: "A nosotros nos merecía la misma alarma, nos despierta la misma preocupación que le despierta a todos los habitantes del país. Desgraciadamente, nosotros preveíamos que dados los planteamientos de la candidatura Allende, era muy probable que se presentara una situación de esta especie. Por ejemplo, tomemos el caso de las Asociaciones de Ahorro y Préstamos, profundamente ligadas a las actividades de la construcción. Es evidente que si se anuncia de antemano que se van a expropiar las Asociaciones de Ahorro y Préstamos, que se van a estatizar, la gente corre a retirar sus fondos. Es una situación psicológica inevitable. Ahora, nosotros deploramos que esta situación ocurra y por eso hemos venido a manifestar al Presidente de la República nuestras propias ideas para tratar de evitar que este fenómeno se precipite más", dijo el senador Bulnes.

NOTICIAS INEXACTAS

Seguidamente, el senador Durán señaló: "Yo quisiera, por mi parte, hacer un alcance de tipo personal. He tenido ocasión de leer unas declaraciones hechas por personeros de algunos de los grupos que integran la Unidad Popular, y que pretenden hacer creer que todas las cosas que se vienen produciendo son el montaje un poco siniestro de ideas que determinados grupos políticos tratan de producir. Resulta bastante absurdo el pensar eso, ya que en las Asociaciones de Ahorro y Préstamos es justamente gente que busca fórmulas de ahorro y préstamos, porque no tiene recursos suficientes para comprarse una casa o hacerla al contado".

Reiteró que "queda de manifiesto que se están dando noticias inexactas con el objeto de crear un clima que en nada se concilia con el anhelo que todos tenemos que mantener: el desarrollo de un proceso democrático dentro de un ambiente de seriedad".

Consultado el senador Bulnes sobre la calificación de supuesta sedición de la declaración del Comando Alessandrista, que ha señalado que el proceso electoral aún no ha terminado, el parlamentario señaló: "Creo que lo sedicioso es decir que el proceso electoral ha terminado, cuando constitucionalmente está abierto. Eso es lo sedicioso. Sería sedicioso que yo llamara Presidente Electo a don Jorge Alessandri y es sedicioso que se llame Presidente Electo a don Salvador Allende".

Senatorial, debido a que no hubo quórum para tratar diversas materias.

En esa hora cincuenta, los diputados alcanzaron a despachar las observaciones del Ejecutivo al proyecto de ley que modifica el régimen previsional de los regidores y ex regidores. Ahora la iniciativa vuelve al Senado y luego al Ejecutivo para su promulgación o veto.

CARTA POLITICA

Don Jorge Rogers Solomayer, ha dirigido a "La Segunda de las últimas Noticias" la siguiente comunicación:

Director del Diario "La Segunda de las últimas Noticias",

PRESENTE

Señor Director:

Durante una entrevista televisada anoche, un corresponsal extranjero ha interrogado al candidato Allende acerca de la afirmación que hice a la "Segunda de las últimas Noticias", en el sentido de que si el marxismo hubiera obtenido la mitad más uno de los sufragios, me habría sometido mansamente, pero que no podría hacerlo si los cómputos definitivos confirmaban solo el 36 por ciento para el señor Allende, es decir, una cifra inferior al 39 por ciento con la cual el mismo candidato resultó derrotado en 1964.

El postulante presidencial confirmó la efectividad de mi aserto en la medida que eludiendo la pregunta de la Agencia EFE se expresó peyorativamente de mí diciendo: "a ese señor lo conocí conservador, después falangista y después lo conocí como radical y ahora es alessandrista; no sé si es una paloma mensajera o un ave migratoria".

Siento que la memoria empuje a fallarle al senador Allende, demasiado temprano.

En realidad me conocí como jefe electoral de la Falange cuando hicimos, entre ambos, el pacto electoral que, en 1945 a él lo hizo por primera vez, senador socialista por el Sur, en lista con el senador radical don Alfonso Bórquez, y a mí me hizo, por primera vez, diputado falangista por Chiloé, en lista con el diputado radical don Exequiel González Madariaga.

Tan injusto sería que, por este pacto electoral, yo dijera del señor Allende que "lo conocí como radical" a que él haga igual afirmación a mi respecto.

Nunca firmé los registros del antiguo Partido Conservador, porque, como universitario, cuando alcancé la edad electoral, me negué a ingresar al núcleo inicial que se denominó "Centro de Estudiantes Conservadores" y que organizó Rafael A. Gumucio, bajo la presidencia de Radomiro Tomić.

Al formarse la Falange Na-

SENADO RESPETA

El senador Raúl Acuña, formó siguientes declaraciones en relación a los resultados de la elección para el día 4 de septiembre: "Yo creo que los resultados no cabe-

cional, que era un voto abierto a toda la ciudadanía de dentro del Partido Radical adherir a ella y después que estaba en el actual Pacto Democrático, de declararando que "falangista", y desde entonces por los periodísticos nimo de "el último".

Entre los dos que me aplica de las fuerzas me to por el de "palajera", que, desde diluvio, trae el de que no es el señor Allende. Las calidades de en las unas ciudad de votos al Comando, es inella con la que es rotado.

Le saluda su

JORGE R. SOTOMAYOR
Jefe Provincial de la Candidatura Alessandri.

AMPLIAMENTE HACE

Una serie de tesis sobre dependiente, clases sociales y cultura de y el resto del país realizando el Estudios Socio-económicos de la Universidad.

Desde hace un organismo universitario un programa de estudios "para el desarrollo de que permita la histórica de las sociales de Latinoamérica.

Las materias actualmente el investigador del CEA al plan 1970, en tres áreas: El área de comprende aque sobre estructura sociológica industrialización y otros generales de subdesarrollada.

Ejemplos de algunos son: "El monopolio inte-